

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

AÑO XLVII
Núm. 14.752

FRANCISCO
CONCERTADO

Lunes 13 de Diciembre de 1937

Redacción, Administración y talleres: D. Herrero, 11

PRECIO
15 CENTIMOS

TELEF. 1330
APARTADO 13

TRAS LA CUMBRE DE LA VIDA

Hay que encender la antorcha

ORGANOS A LOS PESIMISTAS

En todas las épocas de la Historia han luchado encarnizadamente unos hombres contra otros, unos pueblos contra otros pueblos, unas civilizaciones contra otras civilizaciones. Todo parece confirmar la teoría darwiniana de la lucha por la existencia. En tanto sobre esta miserable corteza terrestre haya seres vivos, se despedazarán implacablemente y todos los esfuerzos de los inteligentes y de los buenos se estrellarán ante la ferocidad de unos organismos, nacidos, sin duda, para destruir y aniquilar.

Pero también en todos los tiempos, en las contiendas entre los humanos ha sido invocado un ideal. Se ha matado en nombre de Dios, de la Patria o de la Cultura. Y los pueblos sangrientes y esclavizados, sometidos a los más atroces suplicios, han sentido un consuelo interior: el de pensar que su sacrificio no sería estéril y que más tarde o más temprano, la victoria de sus ideales pondría término a sus angustias y haría innecesario el derramamiento de sangre.

Ha sido menester que se haya llegado a los tiempos actuales en que la ciencia debiera como soberana de los entendimientos, crear una ética impersonal y abstracta, pero eficaz al mejorar la condición de los nervios para que la guerra se haga, no invocando principios de justicia, sino de barbarie y para que las naciones más poderosas no se recaten al proclamar a los cuatro vientos que no persiguen sino la dominación y el sometimiento de los débiles a los fuertes, para que éstos se hagan dueños de sus riquezas y exploten despiadadamente su penosa labor. Nada de ideales. Lo que constituya la causa del vivir desaparece, como nube que se disipa en el viento. No hay más que egoísmo y brutalidad. Los enamorados de los conceptos supremos abstractos no tienen sino llorar sobre sus ruinas y despedirse de sus sueños, sin atreverse a elevar la mirada a los ciegos vacíos de dioses y poblados de mundos infinitos, en que seguramente, se vive, es decir se llora.

Todo nos hallamos convencidos de que, si estalla la guerra mundial, tres naciones imperialistas han comenzado y según parece, se hallan dispuestas a hacer irremediable, toda la civilización de que estábamos tan orgullosos se derrumbaría en humeantes y negros escombros y de que, desenterrados de los espíritus los sentimientos y las ideas de justicia y de convivencia no ofrecería el porvenir otras perspectivas que las de los primeros tiempos cuaternarios y la vuelta a la condición de animales salvajes.

Y esto es lo que más atormenta en la actual catástrofe, que no es solamente española, sino universal. No importa sufrir y morir con tal de que se padezca y se muera pensando en algo sobrenatural y divino. Lo terrible es despedirse de la vida con un gesto de asco y de repulsión y de los luminosos ideales, por los cuales se trabajó y se padeció la desdicha con resignación y hasta con alegría, con una fría y amarga sonrisa de desdén luego de contemplar apagada la antorcha que pensábamos

transmitir encendida a nuestros sucesores, "quasi cursores lampararum tradunt".

Ante esta defección y esta desesperanza, sube a los labios la desolada súplica a su corazón de poeta pesimista.

Leopardi: —"Descansa para siempre; bastante palpitate; nada vale uno solo de tus latidos, ni de un suspiro es digna la Tierra".

Pero no: es absolutamente preciso reaccionar, siquiera para poder vivir. No todo es brutalidad, egoísmo y salvajismo en el mundo. Imitando la frase cartesiana, podemos decir: —"Pensamos el ideal, luego existe". Hay algo en el fondo de nuestra conciencia que se eleva sobre todo lo contingente y fugaz y es el sentimiento del deber. Y ese deber lo están cumpliendo en España cerca de un millón de hijos del Pueblo y los hijos de otros pueblos los alientan con entusiasmo fervoroso, pese a la actitud timorata y vergonzosa de sus gobernantes.

Cuando toda una nación da testimonio de su dignidad y consiente ser destruida y abrasada en llamas antes que rendir culto a la violencia y al despotismo, es que no se ha extinguido en todos los espíritus esa llama vivificadora que es capaz de volver a crear en los mundos la razón de sus leyes mecánicas y de su energía inmaterial. Si la Tierra fuese despojada y no quedase en ella sino un sólo héroe, inspirado en los ideales, ese héroe, con su compaña, daría origen a una Humanidad nueva, que volvería a emprender su tarea, en apariencia en Sisifo; pero que no sería estéril, porque llevaría en sí misma la razón de existir.

No: no podemos ser pesimistas, en tanto que veamos a nuestros hermanos ofrendar su vida en las aras, no sólo de la libertad y de la patria, sino de todas las patrias y de la dignidad de la especie. No podemos desconfiar de los destinos de la raza humana mientras España siga dando a todos los pueblos ejemplo de heroísmo y de vitalidad. Hay que seguir luchando, y si hemos de morir, como todo muere, hacerlo con la convicción de que esa antorcha, que parece extinguida, se halla humeante en nuestras manos, y bastaría un soplo de idealismo para que tome a ser fulgurante, espléndida y capaz de transmitir su fuego a las nuevas antorchas. Nuestro mismo desconsuelo ante el posible desplome de todo lo soberano y augusto debe inspirarnos la confianza en su triunfo definitivo. Cuando se siente el temor de perderlo es que subsiste el ideal.

ANTONIO ZOZAYA.

Exclusivo para "HERALDO DE CASTELLÓN".

Matemáticas superiores

Particular, desearía profesor competente, enseñanza de esta asignatura.

Dirigirse esta Administración.

EL FASCISMO EN BERLINA

Dolores del Río ha probado el sable del "generalísimo"

Dolores del Río ha recibido la visita de un periodista fascioso. La España de Franco extiende la mano y mendiga fuera de sus fronteras. En la falsa reconquista emprendida por el "caudillo", los mandobles de las espadas godas se han convertido en sablazos suplicantes. El periodista que ha ido a Hollywood ha obtenido—no se dice si a costa de promesas—el éxito apetecido. Dispuesta y pre-dispuesta a conceder favores, la señora del Río ha sido condescendiente una vez más. "Al despedirme de Dolores del Río me entrega un cheque".

El periodista cree desvanecerse: "Tan sólo es una pequeña prueba—añade la actriz simulando compasión—de mi cariño a España de mi confianza ciega en un Movimiento, en un Caudillo que nos asegura una Patria grande, unida y libre".

Después... "Dolores mira con cariño la insignia de nuestra Caballería gloriosa que le enseño. La quiere y no se atreve a pedirla. Se la ofrezco. Y con alegría sin límites la coge y orgullosa se la prende al pecho: "¡Tiene la bandera de España!"—me dice. "¡No me la quitaré nunca! ¡Quiero que todos sepan el orgullo que siento al llevar esa bandera!" Y entonces habla de sus planes. "¡Para febrero es posible que mi marido y yo vayamos a Europa. Si así es, iremos a España, a nuestra España! ¡Quiero verla, quiero besar su suelo bendito ese suelo tan generosamente regado con sangre española! ¡Niños de la España nacional! Cuando los miles de pesetas que Dolores del Río os envía desde América os proporcionen momentos de alegría, dedicad un recuerdo de cariño y agradecimiento a esta mujer".

Ahí termina. Ninguna alusión a los otros niños, a los niños de España, de la República Española, que también se acordarán de la pelliculera frívola cuando vean aparecer sobre el cielo de sus alegrías la sombra trágica de los aviones fascistas

VALL DE UXO

Actividad en la retaguardia

Vall de Uxó, retaguardia que incansablemente tributa sus esfuerzos en ayuda de nuestros combatientes.—Sus principales industrias, calzados y alpargatas, son exclusivamente destinadas para necesidades de nuestro glorioso Ejército Republicano; sus trabajadores, todos, hombres y mujeres, conscientes de su obligación, no regatean el menor esfuerzo para que su trabajo dé el máximo rendimiento y se vea coronado, con la satisfacción de quien cumple con su deber.

Estos factores de aspecto material son bien considerados y atendidos por la masa trabajadora de Vall de Uxó, y su produc-

La fiesta de ayer en Benicasim

Bella y conmovedora fue en verdad la fiesta que las Brigadas Internacionales de Benicasim organizaron ayer en honor de los heridos de guerra.

Desde primeras horas de la mañana empezaron a acudir a las hermosas playas donde se asientan las Villas convertidas hoy por exigencias de una guerra cruel en hospitales de sangre, numerosos vecinos de Benicasim y Castellón.

Desde primeras horas de la mañana empezaron a acudir a las hermosas playas donde se asientan las Villas convertidas hoy por exigencias de una guerra cruel en hospitales de sangre, numerosos vecinos de Benicasim y Castellón.

La fiesta garantiza, dentro de su volumen y desarrollo, un margen de facilidades que cubre gran parte de las exigencias y necesidades de nuestros luchadores del frente. Pero Vall de Uxó puede hacer más... No sólo estriba en rendir un trabajo material, propio para la guerra, el deber de una masa ciudadana democrática con verdadero espíritu antifascista y con principios sanos y cultos para culminar su labor de retaguardia.

Prendamos nuestra atención a la España de antes del 18 de Julio de 1936 y analicemos bien el significado de nuestra lucha, pensemos detenidamente en su resultado final, en nuestra victoria y veremos con expresa claridad que nuestra defensa por la independencia sagrada de todos los trabajadores españoles, exige, para consolidar este triunfo nuestro, algo más que rendir un esfuerzo de carácter material, y nos obliga a que, aparte de este esfuerzo, cooperemos intensamente en el engrandecimiento de nuestra deshecha y heroica patria, en todos sus aspectos, cultural, moral y físicamente, industrial, artísticamente, etc., poniendo como relieve la hidalguía de nuestro espíritu ferviente por el progreso y la paz.

Y Vall de Uxó puede y debe hacerlo, ya que para ello le favorecen condiciones y hombres capaces de felizmente realizarlo. —Baza y principios de estos estudios ofrece la potente Fábrica de Calzados Segarra, con sus 16.000 m² de extensión, construyendo diariamente 45.000 pares, y con capacidad de fabricación en un aumento del 200 por 100.—Esta grandeza industrial, orgullo del pueblo de Vac de Uxó y admiración general de España, siente necesidad de ampliar el desarrollo de sus conocimientos técnicos-industriales que alcance el grado de superproducción y se eleve a un nivel social que enriquezca su prestigio ya fortalecido.

Diversos proyectos obran en cartera que precisen sean llevados a la práctica con toda rapidez, puesto que con eso consolidamos el triunfo de nuestra justa causa y damos a conocer al mundo entero la firmeza y voluntad de un honrado pueblo ultraiado por malvadas potencias extranjeras y que heroicamente se defiende acudado por principios básicos de progreso y cultura.

Paralelamente a la Fábrica de Calzados, nos encontramos con la grandiosa obra en construcción destinada a Fábrica de Curtidos, cuya extensión de 24.000 m², técnicamente dirigida, podrá cobijar a cientos de obreros encargados de elaborar estas indispensables primeras materias y con ello acrecentar un considerable tanto por ciento de facilidades y beneficios

(Pase a la cuarta plaza.)

deseosos de compartir con sus hermanos los heroicos soldados de las Brigadas Internacionales, la serena alegría de esta simpática fiesta a la que la Banda Municipal de Madrid ofreció generosamente su concurso.

A la llegada de la banda, los heridos y vecindario, hicieron objeto a los profesores madrileños de una calurosa ovación, ovación que fué renovada constantemente durante la interpretación del notable programa.

Hasta la hora de comer los asistentes a la fiesta, estuvieron visitando las distintas salas de Cultura y Propaganda de las Brigadas. Los periódicos murales, las poesías revolucionarias, los dibujos interesantes, confeccionados exclusivamente por soldados, fueron unánimemente elogiados, y testimonian los nuevos derrotados que el trabajo, la fraternidad y el cultivo del arte sabrá imponer a la nueva sociedad.

Después de una comida sobria, como exige la guerra, dió comienzo el concierto que el público escuchó con la complacencia que producen las actuaciones de la inigualable Banda madrileña.

A mitad del concierto el camarada Abelardo Mus ofreció al maestro Sorozábal para la bandera de la Banda en nombre de las Brigadas, un sencillo corbatín que sobre los colores de la nuestra gloriosa bandera republicana llevaba bordada la siguiente inscripción: "Las Brigadas Internacionales a la Banda Municipal de Madrid".

Los Comisarios políticos de las Brigadas, tan auténticamente modestos que se negaron a darnos sus nombres, atendieron y agasajaron a los asistentes a la hermosa fiesta con fraternal cordialidad.

Una representación del Consejo Municipal de Castellón, llevó a la fiesta la representación del pueblo castellonense.

A la terminación del concierto, la Banda interpretó el "Himno Mateotti", dirigiéndolo su autor, Abelardo Mus. Después ejecutaron La Internacional y el Himno de Riego.

EN LA CASA DE CULTURA

Terminada la audición, las autoridades y profesores de la Banda fueron obsequiados con un concierto por los hermanos Mus en la Casa de Cultura.

Un camarada de las Brigadas cantó con verdadera maestría "La Canción de los Mineros". "Las Compañías de acero" y otras canciones, siendo muy felicitado.

Otro camarada ejecutó "Canción de cuna" a violonchelo y piano, interpretando después Abelardo Mus varias obras con el acierto y maestría a que nos tiene acostumbrados. Seguidamente la señorita Escobar interpretó varias canciones populares asturianas, terminando con la interpretación de unas guajiras mejicanas a dos voces por la misma señorita y una hermana suya.

Como final se pronunciaron discursos por el director y Comisario Político de las Brigadas agradeciendo a las autoridades de Castellón su asistencia, lo mismo que a la Banda de Madrid, a la que felicitaron efusivamente.

El maestro Sorozábal pronunció unas palabras para corresponder a las pruebas de afecto recibidas terminando el gobernador civil de Castellón con un breve discurso, enalteciendo el heroísmo de las Brigadas y la labor que realiza en estos momentos la Banda Municipal de Madrid.

CALMA COMPLETA EN LOS DIFERENTES FRENTE DE GUERRA

Información oficial de los frentes

Partes del Ministerio de Defensa Nacional

Barcelona.—El parte facilitado el sábado dice lo siguiente:

FUERZAS DE TIERRA

Sin novedad de interés en los diversos frentes.

FUERZAS AEREAS

Tres aviones facciosos penetraron hoy, a las 18'45, muy fugazmente sobre Barcelona, descargando seis bombas que hirieron a cuatro personas. Aparatos leales malograron el intento de bombardeo faccioso en Aragón, cayendo solamente algunas bombas enemigas en Muniesa, Farlete y los alrededores de Castejón del Puente.

Barcelona.—El parte de guerra facilitado anoche por el Ministerio de Defensa Nacional, dice así:

Ein novedad en todos los frentes.

Para fortalecer más nuestro Ejército Popular

Madrid.—El periódico "Ahora" se refiere en su número de hoy, a la necesidad de fortalecer cada día más el Ejército Popular y dice: Centenares de miles de soldados, educados políticamente en el amor a la Causa del pueblo, que comprenden el valor decisivo de la férrea disciplina y la obediencia sin reservas a las órdenes de los jefes, convenientemente instruidos, serán la barrera de acero donde fracasarán los invasores.

El traslado de las Direcciones de Prisiones y de Registros a Barcelona

Barcelona.—El Ministro de Justicia, señor Ansó, ha recibido esta mañana a los periodistas y les ha manifestado que ya ha dado las oportunas órdenes para que con la mayor rapidez se proceda al traslado a Barcelona de la Dirección general de Prisiones y de la Dirección general de Registros.

Conferencian los señores Giner de los Ríos y Ayguadé

Barcelona.—Ayer celebró una extensa conferencia con el señor Giner de los Ríos, el Ministro de Trabajo, señor Ayguadé.

El presidente del Consejo y el ministro de Justicia testimonian su pésame por la muerte de Pestaña

Barcelona.—El Presidente del Consejo y el Ministro de Justicia han dejado tarjeta de pésame en el domicilio del que fué leader del Partido Sindicalista, Angel Pestaña.

Audiencias de S. E. el Presidente de la República

Barcelona.—El Presidente de la República ha recibido en la mañana de hoy la visita del Presidente del Parlamento de Cataluña, señor Casanova, del Presidente del Gobierno vasco, señor Aguirre, del consejero de la Generalidad señor Boré y del ex ministro, don Juan Moles, Presidente del Tribunal Supremo don Mariano Gómez y del escritor Diaz Cu-

Numerosas audiencias.--Reunión del Parlamento catalán.--Causan baja en nuestro Ejército numerosos jefes y oficiales facciosos

El diputado señor Ballaré visita al ministro de Trabajo

Barcelona.—Esta mañana el Ministro de Trabajo, señor Ayguadé, ha recibido la visita del diputado por Lérida, señor Ballaré.

Los señores Martínez Barrio y Pi y Suñer conferencian

Barcelona.—El consejero de la Generalidad, señor Pi y Suñer, ha visitado esta mañana al señor Martínez Barrio.

Aunque al salir ha dicho que se trataba de una visita protocolaria, lo cierto es que la entrevista ha durado una hora.

Para la obtención de destinos subalternos de Correos

Barcelona.—El ministro de Comunicaciones ha dictado una Orden ampliando excepcionalmente hasta los 40 años de edad, el ingreso en el Cuerpo de Subalternos de Correos, manteniendo la mínima de 21 años.

Se concede un nuevo plazo de 30 días para presentar instancia en la Dirección general de Correos o en cualquiera Administración principal. Asimismo, se señalan los documentos que han de acompañarse y dice que tendrán preferencia para las plazas vacantes, los carteros rurales, peatones, transportistas de Correos, etc. que presenten declaración jurada de los servicios que tienen prestados.

Con todos los solicitantes se formará una relación y se irán cubriendo provisionalmente las plazas vacantes de que se trata.

El ingreso se efectuará con el sueldo de 1.500 pesetas anuales y otra cantidad igual, como complemento de sueldo.

Los nombrados provisionalmente, podrán obtener la prontidad en sus cargos, aprobando el concurso que se celebrará, transcurridos seis meses, en la Dirección general del Ramo.

Reunión del Parlamento Catalán

Barcelona.—Mañana se reunirá de primera convocatoria, la Diputación Permanente del Parlamento de Cataluña.

Audiencias del Presidente señor Casanova

Barcelona.—El señor Torres Campañá ha visitado esta mañana al Presidente del Parlamento de Cataluña, señor Casanova. También fué visitado por los señores Largo Caballero, Llopis y Pascual Tomás, que han regresado de París.

Conferencia entre el Presidente de la República y el del Parlamento catalán

Barcelona.—Ayer tarde visitó al Presidente de la República, en su residencia particular, el Presidente del Parlamento de Cataluña, señor Casanova, celebrando una

Diario Oficial de Defensa Nacional

Nuevo vocal de Intendencia.--Bajas en nuestro Ejército de oficiales facciosos

Barcelona.—El Diario Oficial del Ministerio de Defensa Nacio-

DEL FRENTE DE PEÑARROYA

Blindados y carros de asalto

Crónica de nuestro redactor corresponsal

Ya no hay días de mítica paz en estos frentes. A la misma hora de cada jornada truenan los cañones en diálogos largos, acompañados de vez en cuando por ametralladoras que de ambas partes se escupen el plomo fatal de su máximo desprecio. Ráfagas de viento frío rasgan cendales de lluvia fina y bambolean las faldas del encinar lleno de fruto ya sazonado. Las ramas lloronas de unos sauces melancólicos se mecen junto a los eucaliptos que a impulsos del viento simulan reverencias a la quinta que rodean. Y entre el bosquecillo de estos árboles que forman alamedas simétricas, permanecen como fieras alertadas, muchos blindados y carros de asalto discretamente ocultos esperando que el sol barra las nubes y seque los caminos para volver al combate.

Sensación agradable de mucha disciplina. Cuando trasponemos los umbrales de la casa y tropezamos con los primeros soldados, recibimos la impresión grata de la precisión, el orden y el respeto. Todo el mundo aquí tiene asignada una función, valorando justamente el precioso factor tiempo. Nos lo advierten claramente las indicaciones escritas de las puertas: "si no es interesante lo que deseas—vienen a decir—, no interrumpas nuestro trabajo". Sólo unos minutos queremos de estos compañeros que tan afablemente nos reciben. Y al instante comprobamos con asombro y satisfacción que aquellas estancias tan ricamente decoradas y amobladas son tratadas con el máximo cuidado, como si el rico burgués que las habitara terminase de salir.

Y en tan confortable lugar, conversación amable de hechos pasados y proyectos futuros. Entusiasmos que se redoblan y esperanzas que se renuevan. Relatos de días amargos y recuerdos de hazañas victoriosas en diversos frentes, pues no hubo ninguno donde no actuaran con intensidad estos muchachos.

Visiblemente zurcida la guerra por los cinco balazos recibidos en el hombro, nos cuenta su jornada trágica el joven teniente Molina.

—Cañones infinitos vomitaban metralla sin cesar, a lo largo de las fuertes posiciones enemigas del sector de Huesca. El "Gran Carrascal" debía caer en nuestras manos aquel mismo día. Y a las siete de la mañana del 16 de julio salimos al campo con los carros en medio del mayor de los estrépitos.

nal publica entre otras, las siguientes circulares:

Nombrando Vocal del Comité Central de Intendencia, al comandante de Intendencia de la Armada, don Rafael Guixals Tarré, en representación de la Subsecretaría de Marina.

Dando de baja en el Ejército, con pérdida de todos los de-

hervor de una olla tapada. Nuestra emoción era indescriptible. Las posiciones facciosas estaban protegidas con cinco alambradas y por tres veces las repasamos, allanando el camino a los soldados. El enemigo corría en desbandada ante nosotros arrojando toda su impedimenta, y como guardaña mágica, nuestras máquinas segaban aquellas figuras despaivoradas que quedaban para siempre pegadas al suelo. Y sin embargo, de lo alto de los árboles nos llovían multitud de bombas de mano. Entonces enfilamos una ametralladora al ramaje de las encinas y las otras a ras de tierra y así fuimos limpiando el campo de facciosos. La aviación trabajaba muy bien. Ochenta y tres aparatos machacaron el terreno y ametrallaron las fuerzas muchas veces. Pero como en todas partes hay valientes, un soldado fascista resistió con una ametralladora tendido en el suelo. Y al pasar con el carro junto a él disparó con balas perforadoras de abajo arriba acertando al motor y produciendo su incendio. El teniente Sánchez y el capitán Cereceda nos sacaron con sus carros del atoladero, pues todos estábamos heridos: el conductor Monclús, Soler el tirador y yo, los tres con muchos tiros en el cuerpo y por fortuna los tres curados ya.

La cultura al servicio de la guerra es una preocupación constante de estos luchadores. Pedro Pasies, maestro de escuela, me enseña unos mapas y unos planos topográficos realizados por los soldados que difícilmente podría superarlos un oficial. Pero de una manera notable descuellan los realizados por los compañeros Codina y Tortosa, dignos de mayor encomio.

Y estos oficiales valientes y amables fraternalmente dirigidos por el simpático capitán Cereceda, dedican las horas libres a dar enseñanzas técnicas y de especialidad a los soldados cuya cultura complementa el trabajo de este maestro Pasies, que en la guerra hace de todo, dando a la causa el rendimiento máximo de su personalidad.

Cantando canciones de tonos guerreros y sobre un camión, llegan muchos soldados de la Unidad. Y en sus rostros de sana juventud, y en sus airesos pero correctos, se notan alegres optimismos para continuar la lucha hasta el final, siempre dispuestos al duro sacrificio que su posición guerrera como fuerza de choque les exige.

RUSOFILO.

Frente de Peñarroya, noviembre 1936.

chos, a numerosos Jefes y Oficiales, entre los que figuran, el que era Intendente general del Ejército, don Adolfo Meléndez Cadalso, el teniente coronel de Caballería, don José Gutiérrez de la Hita, el teniente coronel auditor, don Juan de los Ríos Hernández y el coronel de Sanidad, don José García Topice. Todos ellos por desafectos al Régimen.

Encargando en comisión de servicio de la Asesoría jurídica del Ministerio de Defensa Nacional, al teniente coronel auditor, magistrado de la Sala Sexta del Tribunal Supremo, don Fernando González Varón.

Disponiendo el destino a diversas unidades y departamentos, de jefes y oficiales, entre los que figura el teniente coronel de Infantería, don Mariano Bueno Ferrer, al que se destina a las órdenes del Jefe del Ejército del Este; al Mayor de Milicias, don Joaquín Oscalla Urresterazu, al que se confía el mando del Batallón alpino al teniente coronel don Ricardo García, a la Subsecretaría del Ejército de Tierra; teniente coronel de Artillería, don José Armentia Palacios y al de la misma graduación y Arma, don José Martínez Díaz Varela, a las órdenes del jefe del Ejército de Andalucía; teniente coronel de Ingenieros, don Manuel Mendieta Patrau, a las órdenes del Jefe del Ejército de Andalucía; teniente coronel de Intendencia, don Juan Hernández Espinosa, a la Intendencia de la Comandancia militar de Valencia.

Dejando en situación de disponible en Barcelona, al coronel de Infantería, don Primitivo Peire Caballero, y con residencia en Baza, al teniente coronel de Infantería don Jesús Vilagran Bafimondo.

De "La Gaceta de la República"

Barcelona.—La "Gaceta de la República" una Orden del Ministerio de Justicia nombrando Fiscal del Tribunal de Espionaje de Valencia, a don Alfredo Bernardo de Quirós.

CRONICA

BRIGADAS CONTRA EL ANALFABETISMO

Han sido nombrados en esta provincia para formar parte de las brigadas contra el analfabetismo, José Ayete Lacasa, Manuel Otero Lorente y Ana María Ortíz Gil.

"BOLETIN OFICIAL"

Esta publicación, en el número correspondiente al día 11 del mes en curso, inserta:

Una circular del Gobernador civil disponiendo que los únicos autorizados para comprar patatas para plantar serán los Comités Agrícolas locales y los Consejos de Administración de Fincas incautadas.

Anuncios de subastas por la Jefatura de Obras Públicas de varias obras de carreteras.

Edicto de la Administración de Rentas Públicas anunciando la exposición al público hasta el día 23 del corriente mes, de los padrones de los vehículos de tracción mecánica de la capital y su término municipal que han de tributar por Patente Nacional de Circulación de automóviles en el año 1938.

Extracto de los acuerdos adoptados por el Consejo municipal durante los meses de julio, agosto y septiembre de 1936.

EXTRANJERO

Sublevaciones, desobediencias e inmoralidades en el ejército italiano

Gaeta. — Han desembarcado en esta ciudad 130 oficiales del ejército y de las milicias, numerosas camisas negras y soldados, acusados de haberse sublevado en contra de la autoridad militar y de actividades antifascistas en España. Se desconocen los hechos exactos que han motivado estas acusaciones, pero se dá como cierto, que, mientras a algunos se les imputan actos cometidos individualmente, muchos otros están inculcados de actos de indisciplina colectiva o por desobediencia en masa.

Entre todos estos acusados se hallan igualmente ocho oficiales del ejército y cinco de las milicias que están acusados de hurto en perjuicio de los soldados. El robo más corriente era el siguiente: los oficiales que recibían el dinero destinado por los soldados a sus familias lo retenían esperando que, en el entretanto, los soldados en cuestión fuesen muertos en el frente, de manera que podían después guardarse el dinero.

Suscripciones entre los obreros para ayudar al Ejército Popular

Monfalcone.—Un grupo de fascistas y antifascistas de la Venecia Giulia han reunido la cantidad de 280 liras para ayudar a la victoria del Ejército Popular Republicano de España. La suma es en sí pequeña, pero muy grande por su valor moral y político, y grandísima si se tiene en cuenta que las suscripciones individuales eran de diez y veinte céntimos, en relación con la enorme miseria del pueblo trabajador. Para reunir la enorme suma de 280 liras han concurrido muchos centenares de suscriptores, lo cual dió a éste acto un carácter de manifestación política de masa.

Todos los italianos sabrán imitar éste ejemplo, multiplicándose por todas partes la prueba de solidaridad del pueblo italiano con el heroico pueblo hermano de España.

El territorio rebelde se ha convertido en una colonia en manos de italianos y alemanes

Gibraltar. — En uno de los trasatlánticos ingleses que hacen el recorrido hasta la República Argentina, ha embarcado un súbdito de aquel país que ha hecho a los periodistas locales y corresponsales de las Agencias extranjeras unas interesantísimas declaraciones acerca del aspecto que presenta el territorio español detentado por los militares rebeldes.

El citado súbdito argentino, que llegó en viaje de turismo a España a primeros de julio del pasado año, ha referido que el movimiento fascista le sorprendió en Madrid, de donde sin que nadie le hiciera objeto de molestia ni vejamen alguno, salió a mediados de agosto recorriendo Valencia y Barcelona y marchando por Francia para penetrar en la zona facciosa por Irún.

Asegura el citado turista y demuestra con documentos de autenticidad absoluta que ha recorrido durante todos estos meses, San Sebastián, Bilbao, Santander, León, Salamanca, Burgos, Toledo, Córdoba y Sevilla.

—La impresión que he recibido —dice el viajero argentino— no puede ser más deplorable. El territorio rebelde al Gobierno de la República de España se ha convertido en una colonia en manos de italianos y alemanes. Son muy molestas las excursiones por terreno faccioso. En los trenes, los soldados italianos y alemanes...

pan los coches de lujo y de primera clase. El elemento civil y los soldados españoles se ven obligados a viajar en los coches de tercera clase, que son verdaderas pocilgas. Es inútil llevar boletos de clase primera. Cuando llega uno al convoy está ya ocupado y nadie hace caso de reclamaciones. Por otra parte, en ninguna de las poblaciones facciosas que he recorrido, conseguí alojamiento no ya en hoteles caros sino en fondas modestas. Todo lo ocupan los oficiales de Mussolini y de Hitler,

que tan seguros están de que lo que conquistan es para ellos, que se han traído a España a sus familias. Los nombres de los edificios y oficinas públicas, las estaciones de ferrocarril y muchas de calles, están en italiano y en alemán, y en los cuarteles ondean las banderas de Alemania e Italia con más profusión que la española rebelde.

—Por si esto no fuera bastante para demostrar la preponderancia de las tropas extranjeras invasoras de España, éstas se comportan

de forma veronzosa en aquellas ciudades que ocupan. No se puede entrar ni en los teatros, ni en los cafés, ni en los bares. Las dependencias no atienden más que a los parroquianos que llevan uniforme militar extranjero. He contemplado atropellos indignantes. Los camarareros han de estar atentos al menor deseo de la soldadesca invasora. Muchas veces los soldados extranjeros los abofetean, si tardan en acudir a la primera llamada. En fin; tal es el grado de claudicación de los fascistas y militares españoles ante los aventureros enviados desde Berlín y Roma, que elementos destacados de las derechas de España, no se recatan en afirmar, que hay que apartarse definitivamente de los invasores y de aquellos que facilitan la colonización de su país

"El pueblo alemán unido, lo puede de todo. Me es imposible decir cuándo tendremos colonias; pero sí puedo afirmar que las tendremos algún día."

Terminó diciendo: "Tengo la impresión de que el viaje de Delbos no puede ser calificado de triunfal. Alemania comienza a ejercer sobre sus vecinos una fuerza de atracción magnética"

Italia se ha separado de la S. de N.

Tenemos armas de acero en tierra, mar y aire -- afirma el histrión italiano Benito Mussolini desafiadoramente

LO QUE DIJO MUSSOLINI

Roma.—Con el mismo aparato espectacular que en las otras ocasiones que ha hablado el dictador italiano, Mussolini, desde el Palacio de Venecia, se hicieron públicos el sábado por la noche los acuerdos adoptados por el Consejo fascista.

A las nueve menos diez de la noche, el "speaker" lanzó por tres veces el grito de "Silencio, camisas negras!", y comunicó que el Consejo fascista había comenzado sus deliberaciones.

A las nueve de la noche, Mussolini apareció en el balcón, y sus primeras palabras fueron para anunciar que Italia se separaba de la Sociedad de Naciones sin sentimiento.

Agregó: "Es imposible que abandonásemos nuestra línea de conducta para hacer el juego a las grandes democracias."

La gente exclamó con un "no" las anteriores palabras.

Mussolini prosiguió diciendo: "Nada se puede hacer contra un pueblo como Italia, capaz de toda clase de sacrificios. Tenemos armas de acero en tierra, mar y aire; pero, sobre todo, el heroico espíritu de nuestra revolución. A pesar de nuestra decisión no abandonaremos las líneas fundamentales de nuestro política, que tienden hacia la colaboración y la paz. Los rumores que se leen en la prensa extranjera nos dejan perfectamente indiferentes".

Este discurso del dictador duró unos diez minutos, e inmediatamente comenzó el desfile del público.

EL JAPON ESTABA ENTERADO

Tokio.—El secretario de la Embajada de Italia informó el viernes al ministro de Negocios Japoneses de que Italia había decidido retirarse de la Sociedad de Naciones.

MUSSOLINI JUZGA LA RETIRADA DE ITALIA DE LA S. DE N. COMO UN ACONTECIMIENTO HISTORICO

Roma.—En los párrafos más destacados de su discurso, Mussolini dijo que la decisión adoptada por el Consejo Fascista respecto a la retirada de Italia de la Sociedad de Naciones no podía aplazarse más por haberse agotado su paciencia en los dos últimos años.

Añadió que las fuerzas ocultas enemigas maniobran contra Italia y su revolución y que, en esas condiciones, a presencia de Italia en Ginebra no podía tolerarse, pues sufrían su estilo, su temperamento de soldados y su doctrina, y por consiguiente, se había acercado la hora de que los italianos habían de elegir los dos términos del dilema: "¿Dentro o fuera?".

Mussolini repitió: "¿Dentro?"

"¿Fuera?" y la gente respondió: "Sí".

Después de decir que se alejaban sin ningún sentimiento del "templo repugnante" donde no se trabaja por la paz sino que se prepara la guerra, subrayó que su actitud no obedecía a ninguna presión, pues los amigos de Berlín y Tokio se han mantenido al margen de este hecho.

Siguió diciendo que la salida de Italia de la S. de N. constituye un acontecimiento histórico de gran alcance, cuyas consecuencias no pueden, desde luego, suponerse, aunque ello no quiera decir que abandone sus directrices políticas para colaborar por la paz.

Mussolini afirmó que, hasta ahora, Italia ha dado pruebas de buena voluntad, garantizando la paz en aguas del Adriático, y agregó que las voces amenazantes que de vez en cuando surgen y surgirán de las grandes democracias, dejan a Italia completamente indiferente.

El dictador italiano terminó diciendo que nada hay que hacer con el pueblo italiano, capaz de todos los sacrificios, y que "dispone de armas en el mar, en la tierra y en el aire, numerosas y bien templadas por dos guerras victoriosas, y, sobre todo, por el espíritu de la revolución, que ninguna fuerza humana podrá con él."

D'ANNUNZIO NO HA APROBADO LA PROPOSICION DEL DICTADOR

Roma. — El comunicado oficial sobre la reunión del Consejo fascista comunica que la proposición del dictador del pueblo italiano de declarar la retirada inmediata de la S. de N. ha sido aprobada por aclamación de todos los presentes, a excepción de D'Annunzio.

EN LA S. DE N. SE GUARDARA EL PUESTO A ITALIA DURANTE DOS AÑOS, POR SI VUELVE ATRAS DE SU ACUERDO

Ginebra. — Después de haberse anunciado en dos años multitud de veces y por distintas causas la retirada de Italia de la S. de N., hoy no ha podido producirse en Ginebra ninguna sorpresa ante la espectacular retirada esperada desde hace tres días.

Además, sus relaciones con Ginebra eran bastante superficiales, pues es evidente que, por razones de política general, en las que han tenido que intervenir Ginebra, el gesto del Gobierno fascista se veía venir.

Por consiguiente, la S. de N. hay que pensar que acogerá este acontecimiento con la mayor tranquilidad.

Prácticamente, la decisión de Italia no cambiará en gran manera las relaciones de la S. de N. y el Gobierno italiano y será conservado su puesto en el organismo de Ginebra durante dos años todavía, de acuerdo con el Reglamento, para el caso de que Italia volviera de su acuerdo como lo hicieron otros países, entre ellos...

La ayuda a España

Oslo. — El Comité noruego de Ayuda a España ha embarcado en el vapor "Brabant" una nueva remesa de mercancías con destino a la colonia de niños en Oliva.

Este envío está integrado en primer término por víveres de todas clases especialmente conservas, cacao, chocolate y leche esterilizada sin azúcar. Con ello no faltarán víveres durante un mes a los niños de esta Colonia.

También han sido remitidas, con igual destino 1.000 mantas dobles de lana; y un coche, especialmente dispuesto para transportar niños de Madrid a la Colonia, establecido en la costa. En el exterior del coche, en el que han sido pintados en color gris los trozos de metal blanco, con objeto de hacerle lo más posiblemente invisible a los aviones, hay un inscripción en español que dice: "Asilo noruego para niños españoles".

Dos casas editoriales han prestado su ayuda al Comité regalando a la Colonia una cantidad de mapas y obras ilustradas de Noruega.

Conducirán el coche, desde Amberes a su destino, el vicepresidente del Comité noruego de Ayuda a España, ingeniero Fredrik Haslund y el redactor del periódico "Arbeiderbladet", Fine Moe. Al paso de esta expedición tendrá lugar en París una conferencia Internacional sobre el trabajo que realiza el Comité noruego en favor de los niños españoles y en la misma intervendrán los señores Gerda Crepp y Haslund.

Otro discurso de Goebbels lleno de provocaciones

Koenigsberg. — En un discurso pronunciado en esta ciudad, Goebbels ha declarado:

"Cuando se dice que el plan de cuatro años es un plan para la guerra, tengo que contestar: Naturalmente; en caso de necesidad es también un plan para la guerra."

No lo realizamos por gusto. Este plan exige sacrificios. Claro es que la manteca faltará cada vez más; pero cuando, en la noche los motores de los aviones zumban sobre nuestras cabezas, sabemos que no son aviones ingleses, rusos chechos, sino aviones alemanes."

Después de atacar violentamente al bolchevismo, el orador añadió:

La alarma de esta tarde

La D. E. C. A. nos ha facilitado la siguiente nota:

A las 14'16 el puesto de carabineros de Burriana nos dá el paso por su vertical de tres aparatos facciosos con dirección a Castellón, dándose la señal de alarma en la capital a las 14'17.

Los aparatos volaron sobre la estación del Norte de Almazora, viraron internándose en el mar, tomando franco rumbo a Palma de Mallorca.

El cese de la alarma dióse a las 14'45.

Ingreso en la Normal

Ampliada la edad para solicitar el ingreso en la Normal, a los que hubieren cumplido quince años y se hallen en posesión del título de Bachiller o aprobado el quinto curso del plan actual, se ha abierto nuevo plazo de matrícula, que se cerrará el 24 del actual.

ULTIMA HORA LOCAL Noticias sobre la última alarma

A tiempo de cerrar nuestra edición nos comunica la D.E.C.A. las siguientes notas sobre la última alarma de hoy:

A las 17'20 el puesto de la D. E. C. A. de Alcocebre nos da el paso de dos aparatos facciosos tipo hidros que, procedentes del mar, se internan entre la estación de dicho pueblo y Torre Nostra, evolucionando 18 minutos sobre estos dos puntos,

Después de esto, los mencionados aparatos viraron en dirección a Palma de Mallorca.

Carnets chófer
Tramitación automovilista
Agencia ROMA
CASAS SALA, 103
CASTELLON

LOTERIA NACIONAL

Borteo de Navidad de 1937

Premio mayor: 1.500.000 pesetas

¡¡Por UNA peseta 6.000 pesetas!!

Precio del décimo 25 pesetas

Jugando en la Lotería Nacional ayudas al Gobierno y a la economía nacional para ganar la guerra

Heraldo de Castellón

VALL DE UXO

Actividad en la retaguardia

(Viene de la primera plana.)

en favor de la construcción de calzados.

Muy pronto a su comienzo, presenta la futura Fábrica de Abonos Orgánicos, de gran aprovechamiento, puesto que los diversos residuos de la de Curtidos podrán darse aplicación para suela artificial y abonos orgánicos.

Formando conjunto, vemos la muy avanzada obra que ha de convertirse en Clínica para los operarios de las diversas fábricas y de la ciudad en general; grandioso establecimiento clínico dotado de sus elementos más modernos y necesarios que atiende con seguridad al obrario.—Rubricado estos fines con la legalizada Mutual aseguradora del obrero.

Un paso más y nos encontramos con una Escuela para aprendices de zapateros y patronistas.—En la misma y en diversas secciones destinadas a clase para analfabetos y elevación de cultura general (adultos, mujeres y niños).

Un pequeño croquis me da a conocer la situación de un amplio y magnífico campo de deportes con su diversidad de aspectos deportivos, y de un ambiente puramente amateur.

En otra hoja de los apuntes proyecto observo las características de un comedor capaz de atender y suministrar a tres mil obrarios.—Su plan es trazado con desinterés y ecuanimidad.

No me pasa desapercibido el diseño y demás apuntes de la construcción de una útilísima Granja avícola, estilo americano, que favorecerá en grado sumo la alimentación de la clase obrera.

Y más allá veo también un proyecto de casas baratas "Pablo Iglesias" destinadas para los obreros de estas industrias.

A grandes rasgos y sin buscar la estética, queda expresada la evolución de carácter industrial que por el momento presenta la Fábrica de Calzados Segarra, fecundada por un ambiente social francamente halagador.

Vemos en ella los firmes propósitos de sus dirigentes para llevar a cabo esta gran obra, facilitando al obrero el beneficio común que para ellos representa. Este proyecto se halla presupuestado, y podríamos calificarlo de "fantástico o irrealizable" si el capital a invertir tuviera que crear se, más no es así, por cuanto estos capitales tienen su efectivo disueto para su inversión.

En tal caso, si la capacidad de los dirigentes de estas industrias la hacen valer para este fin, conbendidos plenamente de su gran importancia, y al unísono presta su ayuda eficaz el control de fábrica, resulta impropio y deplorable exista algún factor que intente sabotear el curso de este cauce progresivo, sino al contrario, toda la masa obrera, en armonía, debe rendir homenaje a estos principios y ofrecer su incondicional apoyo para su pronta realización.

Obrando de esta forma concedemos una importante ayuda a la guerra y a la revolución. Debemos apartarnos ya del estúpido retratamiento propio de la incultura que nos envolvía; levantemos la cabeza, meditemos con serenidad, trabajemos con firmeza y fijemos nuestra línea cultural y progresiva para transformar España en una España nuestra, de nosotros los trabajadores que la queremos y veneramos, que la defendamos ofreciendo nuestra ju-

ventud, que regamos su suelo sagrado con sangre roja proletaria, y que como fruto de nuestro cariño y esfuerzo queremos verla convertida en una nación culta, libre, potente y feliz.

Esto, camaradas, debemos hacerlo nosotros; no basta decir yo trajé en industrias de guerra, no es sólo llamarse trabajador antifascista. Debemos conocer todos el verdadero origen y sentido de nuestra lucha; si luchamos porque unos opresores autócratas nos ahogaban, nos sometían a una inicua incultura, y no satisfechos con ello ensucian sus viles manos con sangre obrera, nuestra sana condición nos exige cubrir las huellas de su ultraje con la entereza de nuestro carácter, y nuestro espíritu edificador echará por los suelos su instinto perverso de destrucción.

Si por el contrario, nos limitamos a ganar un jornal, al igual que se hacía antes del movimiento, y dejamos olvidados los fines sociales que nos afectan, al librarnos de la negra facción habrá quien repasará el diario de nuestras actividades en la lucha y fiscalizará de acuerdo con el concepto que le merezcamos.

Dediquémonos a elaborar, construir, consolidar la moral y elevar la cultura en todos sus aspectos; des esta forma alzaremos totalmente esas inspidas discusiones, personalismos políticos y rencillas personales, que no conducen más que a sembrar discordias entre elementos del mismo temple antifascista, y como consecuencia se aprovecha el emboscado fascista que cubre su rostro con un trozo de papel que se llama carnet, siempre atento a cualquier incidencia y dispuesto en todo momento a desviar la rectitud de nuestra línea trazada.

Pensemos todos en la obligación y responsabilidad propia, y, sin timbeos, reforzaremos nuestros vínculos sociales para arrollar pronto y definitivamente al vil invasor que intenta usurpar nuestros derechos, y poder después, básicamente, marcar la ruta reflejada fielmente y querida por el pueblo.

Vall de Uxó, con su historial antifascista, y núcleo abundante de hombres avezados a la lucha, la mayoría de ellos visiblemente castiados por los rigores caciquiles, es hoy puntal firme de la seguridad española, y debe procurar por todos los medios hacer honor a la sagrada confianza que merecidamente se le ha depositado.

JOAQUIN SAURA.
Cabeza de Buey 9 de Diciembre de 1937.

Consejería Provincial de Abastos

DECOMISOS
Han sido decomisados y depositados en el Almacén de Abastos núm. 2, tres pellejos y cinco garras de aceite de oliva, pertenecientes a la vecina de Tortosa Francisco Lacueva.

En el control de la carretera de Valencia, ha sido decomisada una caja de tabaco de mil cajetillas.

En Villafamés, por carencia de guía de circulación han sido decomisadas 28 arrobas de algarrobas y 16 de aceite.

El Director general de Correos, en Castellón

Ayer estuvo unas horas en nuestra capital el Director General de Correos, que, de paso para Barcelona, se detuvo a comer en Castellón.

Le acompañaron, durante su breve estancia en nuestra ciudad el Administrador Principal de Correos, el Inspector Provincial y el Interventor señor Pérez Núñez.

CONSEJO MUNICIPAL

Se establece una importante mejora en el abastecimiento

El alcalde accidental camarada Perona, ha comunicado hoy a los Informadores que mañana empezarán a distribuirse las nuevas tarjetas de racionamiento, lo que constituirá una notable mejora en el abastecimiento de Castellón.

Es de suponer, que, teniendo en cuenta la enorme cantidad de datos que ha sido preciso consignar en el fichero de vecinos confeccionado exclusivamente con fines de llegar a un abastecimiento justo y cómodo, de momento se producirán algunas dificultades originadas de posibles errores en la consignación de datos, errores que serán rápidamente corregidos.

El Consejo se muestra en extremo satisfecho de este servicio que, acabando con la pesadilla de las colas, permitirá a las mujeres castellonenses procurarse el escaso abastecimiento que impone la guerra, sin tener que abandonar sus quehaceres domésticos ni el cuidado de sus hijos en la inabarcable espera de turno, con el mínimo de molestias.

El Consejo, añadió el señor Perona, ruego al vecindario que cual quier error que pudiera haberse cometido en la confección del fichero —llevada a cabo con obligada premura— lo denuncie inmediatamente para su subsanamiento.

Para la implantación de esta mejora el Consejo tiene el apoyo entusiasta de la primera autoridad civil de la provincia. acaba ahora también la colaboración leal de todo el vecindario. Que, en bien de todos, cada vecino sepa ser el vigilante escrupuloso de toda esa gente, indiferente a la guerra e insensible a los sacrificios del pueblo, que trafica y especula con los artículos de primera necesidad. El Consejo está dispuesto a castigar severamente a estos egoístas, estén donde estén y sean quienes sean.

REPARTO DE JABON

Mañana, martes, habrá reparto de jabón.

LIBRETAS PERDIDAS

Antonio Pastor Guinot, calle 9 de Marzo, 3.

Bautista Pachés Torres, calle Caros Llinás, 10.

Lorenzo Ibars, calle Gobernador, 64.

Planta baja

Deseo para vivienda, pagaré el traspaso cediendo el piso que actualmente habito. Razón esta Administración.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad CASTELLON

ESTABLECIMIENTO DE MAXIMA GARANTIA

Libretos de Ahorro Popular de LIBRE DISPOSICION según decretos ministeriales del 2 y 9 Enero

Crónica

EPIZOOTIA EXTINGUIDA

Por haber desaparecido la viruela en el ganado lanar del término de Barracas, se ha declarado extinguida dicha epizootia, cuya existencia fué declarada oficialmente el 29 de julio último.

PEQUEÑOS SUCESOS

Asistencias practicadas últimamente en la Casa de Socorro:

Miguel Ripoll Morell, de 33 años; fué asistido de una herida contusa en la región frontal, de siete centímetros, que interesa los tejidos superficiales, producido por un vuelco de automóvil. Pronóstico leve.

Joaquín Comba Luquerda, de 37 años; de una herida contusa de cinco centímetros en el dorso de la nariz, con desagrro de tejidos y fractura de nasales, con gran hematoma en toda la región derecha de la cara.

Pedro Iguel Remolar, de 54 años; de una herida contusa de un centímetro de extensión en el dorso del pie izquierdo, producida por una cox de caballería. Pronóstico leve.

Arturo Belane Juan, de dos años, domiciliado en la calle Frente Popular, 15; de una herida contusa en la región parieto-occipital izquierda que afecta a las partes blandas, producida en una caída. Pronóstico reservado.

Manuel alvador Gaspar, de 17 años, domiciliado en la calle Cajal, número 3; de una herida cortante en el dedo medio de la mano izquierda, producida con un cuchillo. Pronóstico leve.

PERDIDA

Se ruega a la persona que haya encontrado un carnet sindical de la U. G. T. a nombre de E. M., con la cédula personal, otros documentos y una cantidad en billetes, lo presenten en esta Administración, donde se le gratificará.

Información judicial

Jurade de Urgencia

SEÑALAMIENTO

Para el día 15 a las cuatro de la tarde, ha sido señalado el juicio seguido a Justina Atienza Guadalupe, de Vall de Uxó.

"HELIOS"

Revista vegetariana mensual

De venta en el kiosco de la Plaza de la Independencia
Ejemplar: 0'30 pts.

LA ALARMA DE AYER

Tres trimotores bombardean Almazora

La D. E. C. A. nos ha facilitado el siguiente informe, relacionado con la alarma de ayer tarde:

"A las 13'25 horas, tres aparatos faciosos de bombardeo realizaron una incursión sobre el Puerto de Sagunto, arrojando de 12 a 15 bombas, que no ocasionaron consecuencias.

Los mencionados aparatos penetraron por Burriana y después de realizada la agresión, se internaron en el mar por la punta de Moncófar, con rumbo a Palma, perseguidos por nuestros aparatos de caza.

A las 14'38, tres trimotores marca "Junker" de gran bombardeo, penetraron por la desembocadura del río Mijares, dándose inmediatamente la señal de alarma en esta capital. Los citados aparatos dejaron caer seis bombas en las inmediaciones de Almazora, causando pequeños desperfectos en la carretera de este pueblo a Burriana, y destruyendo una alquería que estaba deshabitada. A consecuencia de esta agresión resultaron cuatro heridos leves.

Dichos aparatos cruzaron después sobre Castellón entre el intenso fuego de las defensas locales, internándose en el mar entre Benicàsim y Castellón.

El cese de alarma dióse a las 14'58 horas."

GUBIERNIO CIVIL

El miércoles se constituirá el nuevo Consejo Provincial

Hablando esta mañana con nuestro informador, el gobernador ha manifestado que el próximo miércoles, a las diez de la mañana, están convocadas las representaciones designadas por los partidos políticos y organizaciones sindicales para formar el nuevo Consejo Provincial, al objeto de darles posesión y proceder a la reorganización total de este organismo.

De Villarreal

RASGO DE HONRADEZ

María Cantavella Bort, niña de 7 años, se encontró ayer domingo una cartera conteniendo 775 pesetas y un talonario de cheques del Banco Español de Crédito.

La niña y su padre hicieron entrega a las autoridades locales quienes hicieron las pertinentes averiguaciones resultando haberla perdido el obrero Julio Segura, quien mostró su agradecimiento y prometió hacerla un buen regalo a la niña por su ejemplar comportamiento.

EL CORRESPONSAL

Bicicletas usadas

Se compran.
Ronda C. Portugal, 5
Horas: de 8 a 1.